

**OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS**

	"Dos hermanos, consumados ladrones"
	"Osorio, a Segob; Murillo, a la PGR"
	"Peña no cede ni una cartera"
	"Gabinete de Peña Nieto"
	"No llegó"
	"No llegó"
	"No circula"
	"Inédito traslado de poder"
	"Peñista declarado"
	"Asume Poder Peña Nieto"
	"Avalan gabinete"
	"Oculta PGR lista con más de 25 mil desaparecidos"

**INSTITUCIONAL**

**Crónica-Perfeccionarán áreas del IEEH, en primeros 15 días de diciembre:** Concluirá el Consejo General entrante del Instituto Estatal Electoral (IEEH) la última etapa de diagnóstico financiero en la primera quincena de diciembre. Según el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el objetivo es optimizar cada área del organismo tanto en el presupuesto como del servicio profesional. Precisó que esta evaluación lleva avance del 80 por ciento, respecto a la revisión de áreas técnica y administrativa, sin registro de anomalías en este proceso de entrega-recepción del órgano electoral. "Hasta ahora no existe alguna situación que pueda reportarse como anómala, estamos valorando eventuales ajustes para tratar de optimizar los recursos". Además, explorarán la plantilla del Servicio Profesional Electoral que anteriormente contaba con más de 30 integrantes, pero ahora sólo considera a 21 personas, las cuales tendrán mayor capacitación para el proceso electoral del 2013. Por otro lado, en sesión ordinaria, la Comisión de Auditoría recibió el oficio del contador, Carlos Francisco Herrera para solicitar su renuncia de esta área, ya que este personaje fue recientemente electo como integrante del Consejo General del IEEH. "La ley no contempla un número determinado de contadores para esta comisión, por ello no afectará esta dimisión, pues actualmente permanecen dos personas que pueden llevar esta carga de trabajo, aunque todavía tenemos tiempo para nombrar a alguien más". **(Gabriela Porter, página 03)**

**Milenio-Instituto Estatal Electoral propone reajuste de presupuesto para el 2013:** El consejo general del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo propuso un ajuste del presupuesto que recibirá para el próximo año; propuesta que contempla un 2 por ciento más de los 187 millones de pesos por actividad electoral que se planteó como presupuesto del organismo para el 2013. En sesión, se turnó la petición a la comisión de Auditoría y Fiscalización del Congreso de Hidalgo para que sea analizado por los diputados, quienes serán los encargados de enviar el documento a la federación para el presupuesto del siguiente año. Según el presidente del IEE, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, el ajuste se da en razón a la entrada en vigor de la nueva reforma electoral local, que contempla algunos cambios en las cifras del organismo electoral. "La reforma implicó un incremento en las percepciones de los partidos políticos, es decir el 2 por

ciento se tiene que incrementar hacia las percepciones de los partidos políticos para cuestiones de investigación y cuestiones editoriales, entonces en este sentido se tienen que dictar nuevos lineamientos para saber cómo se van a comprobar esos ingresos, cómo se deben destinar, a partir de cuándo porque en ese sentido el propio decreto del Congreso no lo estableció", afirmó. En octubre pasado fue aprobado por unanimidad de los consejeros electorales y con el consenso de los partidos políticos, el proyecto de presupuesto de 187 millones 425 mil 703.75 pesos que ejercerá el Instituto Estatal Electoral en los próximos comicios del 2013, únicamente por actividad electoral, sin embargo, la Reforma Electoral de Hidalgo se realizó unos días después de la aprobación del proyecto de presupuestos del IEE por lo que el reajuste no fue tomado en cuenta. "Lo que se refiere al proceso electoral tenemos una solicitud en el presupuesto de 187 millones y medio, más o menos, que es lo que se presupuestó desde el anterior consejo en octubre, pero la reforma viene posteriormente, hubo que hacer un ajuste en el sentido de este 2 por ciento más que impactará en el presupuesto", agregó Pfeiffer Islas, recién nombrado consejero presidente del IEE. En la sesión pública de este viernes del organismo encargado de las elecciones locales, los consejeros acordaron enviar la petición a la Cámara de Diputados de Hidalgo. Otro punto de la petición es el reajuste del 5 por ciento del monto que los partidos políticos tendrán la obligación de destinar para el desarrollo político e investigación en el caso de las mujeres. "Tenemos que establecer nuevos lineamientos para saber cómo se va al final de cuentas de manera contable, acreditar esta situación. Por eso es que se tiene que enviar la solicitud a la comisión de Auditoría como un acuerdo de este consejo para que se definan estos lineamientos", sostuvo. Las próximas elecciones en la entidad serán para renovar el Congreso estatal en 2013, por ello el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo aprobó el anteproyecto para presupuesto de más de 187 millones de pesos, sólo para la actividad electoral. La distribución será en cuatro sectores y la partida más fuerte será para el pago de servicios generales, que incluye el pago de impuestos, servicios, mantenimiento, material y documentación electoral, con un presupuesto de más de 63 millones de pesos, entre otros rubros. **(Misael Zavala, página 11)**

**El Independiente-Proyecto de presupuesto del IEE contempla 2% para capacitación de partidos:** El proyecto de presupuesto del IEE enviado a la Secretaría de Finanzas contempla el 2 por ciento, es decir, 512 mil pesos extras destinados a partidos políticos para tareas editoriales, investigación y capacitación de cuadros. El presupuesto por actividad electoral del IEE es de 187 millones 425 mil 703 pesos y por actividad general 67 millones 967 mil 75. Por lo menos, dirigencias estatales de partidos deberán tener previstas actividades para justificar este financiamiento, con la finalidad que se suministre partida desde diciembre, luego de la reforma electoral. "Tienen que dictarse nuevos lineamientos para saber cómo se comprobará esos nuevos ingresos, cómo se deben destinar y a partir de cuándo porque en ese sentido el propio decreto del Congreso no lo estableció", dijo el consejero Mario Pfeiffer Islas. Además, partidos están obligados a destinar de sus propios recursos 5 por ciento al fortalecimiento de la participación de mujeres, mientras que la auditoría y fiscalización deberá modificar normatividad con tal que incluyan estos porcentajes. Durante sesión de ayer, Movimiento Ciudadano planteó que los siete consejeros electorales elaboren proyecto de actividades e instalen a la brevedad una comisión estatal de vigilancia integrada por los representantes de partidos políticos. También fue ventilada la renuncia de Carlos Herrera Arriaga a la presidencia de la comisión de auditoría del instituto, el pasado 30 de julio ya que fue nombrado consejero electoral. 80 % de avancen en diagnóstico del IEE Pfeiffer Islas aseguró que hay avance de 80 por ciento del diagnóstico del instituto. "Hasta este momento no encontramos ninguna situación que pueda reportarse como anomalía, damos seguimiento a cualquier observación", dijo. Declaró que el estudio estará listo la primera quincena de diciembre, "para que al entrar al nuevo proceso las áreas estén completamente definidas y si hubo que hacer ajustes, se contemplen y analicen todas las acciones que tengan que realizarse". Negó que exista "cacería de brujas" contra empleados del instituto ya que platicó con ellos para decirles "que estén tranquilos". **(Víctor Valera, página 05)**

**Sol de Hidalgo-Hay impase en servicio profesional del IEE; Pfeiffer:** El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral, Mario Pfeiffer, reconoció que durante la evaluación que se realiza a la estructura del organismo, se detectó que en su servicio profesional de carrera hubo un impasse que, particularmente, se debió a situaciones presupuestales. "Ahí es donde debemos poner énfasis, pues incluso ha decrecido el número de miembros del servicio profesional. Seguramente ustedes tenían una cantidad un poco más arriba de 30 integrantes, pero actualmente se ha reducido a 21", explicó el consejero presidente del Instituto. Por ello, agregó el entrevistado, ayer, luego de concluir su primera sesión extraordinaria del mes de noviembre, que el nuevo consejo general del IEE debe evaluar esta y otras situaciones, pues "el servicio profesional de carrera debe darse y ver qué vamos a hacer de aquí en adelante". Añadió que como consejeros electorales ya se acercan a las instituciones como el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que cuenta con un centro de capacitación, "y todas las áreas que pudieran, al final de cuentas, suministrarnos elementos importantes a fin de seguir construyendo los elementos de este servicio profesional de carrera". Por otra parte, señaló que el diagnóstico con el que otras situaciones se conoció este impasse en el servicio profesional de carrera, tiene un avance de 80 por ciento, al conocer áreas y los recursos que tienen. "Eso nos sirve para tomar otro tipo de decisiones", dijo, descartando que se haya encontrado alguna situación que pueda considerarse como anómala, y se le está dando

seguimiento a cualquier observación que pueda darse en otras instancias. "Estaremos atentos", reiteró. SE OPTIMIZARAN RECURSOS Además, el consejero presidente expuso que se pretende "optimizar el recurso y los perfiles sean los más adecuados en todas las áreas. Creo que de esa manera se responde a una situación que la ciudadanía está exigiendo del propio Instituto, y así lo vamos a hacer". En este sentido, apuntó, no hay "cacería de brujas". Precisó que les ha informado a los empleados del IEE que deben estar tranquilos, que continúen desarrollando su labor, subrayando que los anteriores consejeros electorales se desempeñaron de forma ejemplar y no se detuvieron, aunque estaba por concluir su ciclo, pues dejaron avances en documentación y material de La etapa preparatoria de la próxima elección. Finalmente, indicó que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) seguirá como todo aquel programa que haya dado resultados, aunque advirtió: "En su momento tendremos que hacer ajustes como el servicio profesional electoral, que por diversas razones tenemos que seguirlo avanzando y tal vez darle una nueva mecánica". **(Ojo política)**

**Plaza Juárez-Analizan condiciones en las que se encuentra el Instituto Electoral:** El diagnóstico de las condiciones en que se encuentra el Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo, ante la llegada de un nuevo Consejo General, lleva un avance del 80 por ciento y se espera concluir en la primera quincena de diciembre, rumbo al inicio formal del próximo proceso electoral local. Así lo dio a conocer el consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, quien mencionó que a casi quince días de tomar posesión del cargo ya se ha tenido con-tacto muy específico con todas las áreas del instituto. Reveló que al momento no se han encontrado situaciones que se puedan reportar como una anomalía, aunque se está dando seguimiento a cualquier observación que pudiera hacer alguna otra instancia. Precisó que actualmente se está valorando la actividad del órgano electoral para tratar de que el recurso se optimice, que los perfiles sean los adecuados en cada una de las áreas y de esa manera responder a lo que la ciudadanía exige del instituto. Descartó que con esta revisión se esté realizando una "cacería de brujas" entre el personal que hoy labora en el IEE, por el contrario, aseguró que todas las personas al interior del organismo siguen desarrollando su trabajo de manera normal, pues este fue un ejemplo que les dejó el pasado Consejo General, de quien reconoció el trabajo que dejó preparado. "El trabajo desarrollado por los anteriores consejeros quiero destacarlo, hay muchos avances que ya se tienen en documentación, en material, ellos no pararon, al final de cuentas sabían que terminaba su periodo, sin embargo, nos encontramos con avances muy importantes", resaltó. Pfeiffer Islas adelantó que cuando termine esta revisión se estará en posibilidades de entrar al nuevo proceso electoral -que inicia formalmente el 15 de enero-con todas las áreas completamente definidas, en caso de que haya necesidad de hacer ajustes. En tanto, aceptó que una área donde se podrá especial énfasis es en el servicio profesional de carrera electoral, donde consideró que hubo un "impaz" porque disminuyó el número de miembros, pues pasó de 30 a 21 personas incluidas en dicho servicio. Lo anterior lo declaró el consejero presidente del IEE al concluir la sesión ordinaria del mes de noviembre del Consejo General, donde se dio lectura a la renuncia del contador Carlos Francisco Herrera Arriaga al cargo de presidente de la Comisión de Auditoría y Fiscalización del Instituto, pues ahora es consejero. Ahora, como integrante del Consejo General, Herrera Arriaga solicitó instruir a la comisión que antes presidía para realizar las modificaciones en la normativa de fiscalización que aprobó el pasado consejo para considerar las reformas a la Ley Electoral que entraron en vigor el pasado 16 de octubre. Tras aprobar por unanimidad esta solicitud, el consejero presidente explicó que derivado de la reforma electoral las percepciones de los partidos incrementaron para cuestiones de investigación y apoyos al desarrollo político de las mujeres, de ahí que la Comisión deberá dictar nuevos lineamientos para saber cómo se comprobarán estos gastos y a partir de cuándo se destinarán, porque el decreto del Poder Legislativo no lo estableció. Finalmente, en cuanto a la renuncia del presidente de la Comisión y cuándo se cubrirá ese puesto, Mario Pfeiffer informó que la ley no establece un número preestablecido de integrantes de la misma, de ahí que esta área puede seguir trabajando de manera normal. **(Natalia Pazarán, página 03)**

## PARTIDOS POLÍTICOS

**Crónica-Pule PRD trabajos previos:** Celebrará el Partido de la Revolución Democrática (PRD) un Foro Estatal el próximo domingo, como parte de los trabajos previos al XIV Congreso Nacional, de igual forma el VII Consejo amarillo sesionará para informar a liderazgos respecto las últimas acciones financieras y políticas de la cúpula, dio a conocer el secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado. Recordar que el Comité Ejecutivo Nacional del PRD urgió a reflexionar las expectativas del partido en un Congreso Nacional Refundacional, a celebrarse del 14 al 16 de diciembre, que entre otros temas contempla soluciones a la problemática interna que padece el partido, desde organización hasta ideología, además de considerar eventuales cambios de estatutos. Por ello, la dirigencia organizó el Foro Estatal para militantes, simpatizantes, así como líderes sociales para proponer diversos temas como el modelo partidario, línea política, programa y principios, métodos de selección, procesos internos, entre otros. "Esperamos cambios importantes en la línea política y estatutos del partido, pues somos un organismo que discute, proponemos la creación de un partido

frente que aglutine a distintas fuerzas de izquierda, además buscamos cambiar otros esquemas en la selección de candidatos y procesos de afiliación". Además, el próximo domingo, el VII Consejo Estatal sesionará a las 10 de la mañana para exponer el informe financiero trimestral por parte del Comité Ejecutivo, además de aprobar a los cuatro invitados especiales hidalguenses al mencionado Congreso Nacional. En este foro participarán Patricia Patiño Fierro de la Red de Mujeres líderes por la equidad y una vida libre de violencia; Mónica Soto Elízaga, de la Secretaría Nacional de Equidad y Género; Rafael Guerrero Domínguez, secretario Nacional de Educación Democrática y Formación Política; Vladimir Aguilar García, de la secretaria Nacional de Planeación; Fernando Belaunzarán Méndez, diputado federal y Erick Villanueva Mukul, de la Comisión Política Nacional del PRD. Por otro lado, el ex vocero perredista informó que la próxima semana aprobarán la conformación de las primeras Comisiones Operativas Municipales Colegiadas en 25 demarcaciones, como parte del proceso de renovación local. Entre los comités formalizados están: Pachuca, Mineral de la Reforma, Tizayuca, Zapotlán, San Agustín Tlaxiaca, San Salvador, Chilcuautila, San Felipe Orizatlán, Tlanchinol, Clanali, Huautla, Huejutla, Alfajayucan, Tlanalapa, Metepec, Atlapexco, San Bartolo Tutotepec, Tenango de Doria, etcétera. **(Gabriela Porter, página 04)**

### INSTITUCIONES ELECTORALES

**"No se generó información"**

### PLANO ESTATAL

**Criterio-Supera ordeña ingresos de narcomenudeo FOR:** El robo de combustible a Petróleos Mexicanos (Pemex) es una actividad ilícita que deja más dinero que el narcomenudeo, aseguró José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de la entidad. Por ello, destacó el mandatario, la ordeña de ductos de la paraestatal es constante en la entidad y otras partes del país. Luego de la segunda reunión entre directivos de la paraestatal, presidentes municipales de Hidalgo y diputados locales, el jefe del Poder Ejecutivo estatal indicó que la empresa se comprometió a que en el segundo semestre del próximo año inicie la construcción de la refinería Bicentenario en el polígono de Tula y Atitalaquia. El gobernador explicó que en la reunión se abordó la ordeña de los ductos y se externó la necesidad de detectar a quienes extraen el combustible de manera ilícita, así como a quienes lo compran y lo utilizan. La idea no sólo es combatir la extracción directa, también toda la cadena de venta y consumo que conlleva, destacó Olvera Ruiz, quien adelantó que esta labor estará a cargo del Ejército mexicano y de la Procuraduría General de la República (PGR), a través de un grupo especializado. Hace unas semanas, directivos de Pemex entregaron a alcaldes de Hidalgo y secretarios estatales el mapa que muestra los ductos de la paraestatal que se ubican en la entidad. En esa ocasión, se reveló que por Hidalgo pasan mil 160 kilómetros de tomas de gas. **(Miriam Avilés, página 05)**

**Criterio-Tendrán maestros jubilados el bono anual Sección XV:** La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) logró obtener el bono anual para 10 mil 500 jubilados, cifra que alcanzará 65 millones de pesos, informó Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo. La noticia fue informada por el líder sindical durante la ceremonia de reconocimiento a los trabajadores de educación especial y misiones culturales que integran los 28 Centros de Atención Múltiple (CAM) y las 42 Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (Usaer). El bono, que no había sido autorizado por el gobierno del estado, será entregado en próximas semanas y tendrá "un ligero incremento", adelantó Ramírez Oviedo. Con la aprobación del recurso para los jubilados, Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública de Hidalgo (SEPH), señaló que se cumplen los puntos tratados en el pliego petitorio autorizado por el gobierno en mayo pasado. A esta cifra se suman los mil 207 millones de pesos que se destinarán al pago de aguinaldos para 40 mil 700 personas que integran la nómina de la SEPH, entre profesores, administrativos, directivos y comisionados. De acuerdo con la SEPH, durante la primera quincena de diciembre se erogarán 771 millones 598 mil pesos para el primer pago de la prestación; mientras que en enero se entregarán otros 436 millones 121 mil pesos. Con la designación de 90 días de aguinaldo, los trabajadores de la educación son los únicos que acceden a este beneficio económico, para el que el gobierno federal aporta lo correspondiente a 60 días y el gobierno estatal, el pago de los 30 restantes. **(Miriam Avilés, página 06)**

**Crónica-Me considero parte del equipo de Enrique Peña Nieto; Olvera:** Desde hace mucho tiempo me considero parte del equipo del presidente, Enrique Peña Nieto, por lo cual desde Hidalgo lo seguiré apoyando; enfatizó el gobernador José Francisco Olvera Ruiz. Lo anterior, tras iniciar el con el "boteo" del Teletón en Palacio de Gobierno. Explicó que el trabajo ha sido compartido, no sólo por militar en un mismo partido político, "él conoce bien a la entidad y se ha logrado conformar un equipo para resolver cualquier asunto". Olvera Ruiz puntualizó que el equipo lo hacen los gobernadores desde las entidades federativas, cada quien cumpliendo con su trabajo y receptivos de sus proyectos. Por tanto desde el

estado, "seguiré haciendo equipo con el presidente Enrique Peña Nieto en los próximos años para cumplir metas y proyectos". Expuso que Enrique Peña conformó un equipo de primera línea con hombres y mujeres, que tienen una capacidad comprobada y cumplirán con las expectativas que todos tienen en este gobierno. En la misma tónica, el titular del Ejecutivo estatal refirió que el gabinete debe tener una visión de carácter nacional, la experiencia y capacidad de los hidalguenses beneficiará al país en su conjunto. Consideró que no debe haber una actitud de manera diferenciada, distinciones, ya que ningún estado puede estar bajo esa observancia, sino sería un arrebató para que cada entidad quisiera tener funcionarios en el gobierno federal para tener beneficios mayores. Los hidalguenses no estamos esperanzados en eso, sino en un futuro con base en proyectos, inercia y proyección que se tiene en la entidad, es importante contar con funcionarios en el gobierno federal, ya que será requerida una opinión y ayuda, de alguna situación especial. Pero no podemos pensar que por tener hidalguenses en el gabinete presidencial se pueden tener distingos o privilegios en los próximos años con la federación. **TELETÓN.** El gobernador y su esposa, Lupita Romero, presidenta del Patronato del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia estatal (DIFH), iniciaron las acciones del Boteo Electrónico Teletón 2012 en Palacio de Gobierno. Olvera Ruiz realizó su donativo y destacó la importancia de ser partícipes de la cruzada nacional, porque la proyección es superar lo recaudado el año anterior: más de 600 mil pesos, sólo con la aportación del personal del Ejecutivo. **(Alberto Quintana, página 02)**

**Milenio-Delegados dejan pendientes en todos los rubros:** De acuerdo con distintas organizaciones campesinas, la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad dejó pendientes en cuanto a los proyectos productivos y programas para la población vulnerable. El dirigente estatal de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc), Marco Antonio Rico Mercado aseguró que la delegación hizo un trabajo a medias. "Podemos hablar de un cumplimiento a medias, sí quedan pendientes, lamentablemente la Sedesol en estos últimos meses tuvo una priorización de carácter político afines para la distribución de estos recursos, esto da como resultado que a muchas organizaciones no se les hayan cumplido las demandas", aseveró. Rico Mercado puntualizó que la delegación federal no atendió las demandas de la Coduc en materia de vivienda rural, pisos firmes y estufas ecológicas, "sobre todo para zonas de alta y muy alta marginación". Comentó que la Sedesol dejó pendientes a su organización alrededor de 200 solicitudes a igual número de familias de los municipios de Francisco I. Madero, Calnali, Atlapexco, Jaltocán, Tulancingo y Santiago de Anaya "Quedaron estos pendientes y esto deja un sabor agrídulce de la dependencia, esperamos que la próxima administración sea más sensible", dijo. Por su parte, Juan Carlos Ramírez Díaz, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC) acusó que hubo una falta de presupuesto para los proyectos por parte de la Sedesol. Señaló que la CCC ingresó 70 proyectos de opciones productivas pero por falta de recursos la delegación sólo se les aprobó uno. Para la dirigente estatal de Antorcha Campesina, Guadalupe Orona Urías, el problema radicó en que la delegación regresó recursos a México y ello evitó que llegaran a la población principalmente en el programa de Hábitat. Este medio de comunicación buscó una entrevista con el delegado de la Sedesol, Octaviano Liceaga Zermeño, sin embargo la dependencia argumentó que se encontraba en la Ciudad de México por el cambio del gobierno federal. **Aguas negras** En tanto, el delegado de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) en la entidad, José Luis Matia Sandoval reconoció que en los seis años de la administración federal anterior se tuvo únicamente un tratamiento del siete por ciento de aguas residuales. "La cobertura que se deja es una cobertura de agua potable de 93 por ciento, de alcantarillado un 81.2 por ciento y en tratamiento de agua ahí si estamos un poco bajos andamos alrededor del seis y siete por ciento", aseveró. Cuestionado sobre por qué sólo se trató el seis por ciento de aguas residuales del estado, respondió los programas federales no podían hacer inversiones en aquellos municipios que mantienen adeudos con la Conagua como Tizayuca y Tulancingo, lo que frenó la inversión. "Yo creo que la única meta que nos e cumplió es la meta de tratamiento, pero hay metas que rebasamos como la cobertura de agua potable, hidroagrícola, revestimientos", dijo. Indicó que la Conagua también tiene pendientes plantas de tratamiento en los municipios del Valle de Mezquital. Comentó que en los últimos seis años, Conagua, la administración estatal y los municipios se invirtieron en Hidalgo tres mil millones de pesos. **Claves Presumen logros** La Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) logró concretar más de 700 proyectos gestados a través del 3x1 para Migrantes, que beneficiaron a poco más de 25 municipios del estado. En el programa Hábitat se edificaron 24 centros comunitarios de desarrollo, que otorgan atención a más de ocho mil habitantes de polígonos de pobreza. Asimismo, en el Rescate de Espacios Públicos, que junto con la Sedesol apoyó a 11 municipios, para lo cual se restauraron más de 80 lugares en la entidad. En menos de seis años se establecieron 224 estancias infantiles en 50 municipios considerados de muy alta, alta y media marginación en las regiones de la entidad. **(Alejandro Reyes, página 08)**

## PLANO MUNICIPAL

"No se generó información"

## PLANO NACIONAL

**La Jornada-Ocultas PGR lista con más de 25 mil desaparecidos:** La Procuraduría General de la República (PGR) compiló una lista con más de 25 mil adultos y menores de edad desaparecidos a lo largo del sexenio de Felipe Calderón, según documentos aún no publicados, reportó *The Washington Post*. Los datos que integran la lista fueron entregados por procuradores estatales y revisados por el gobierno federal, pero nunca fueron difundidos públicamente; el total de desaparecidos es muy superior a cifras oficiales previas. El rotativo estadounidense informó que los nombres están registrados en columnas en formato Excel de Microsoft, e incluyen las fechas en que desaparecieron, sus edades, cómo vestían, sus empleos y algunos detalles breves a veces "escalofrantes" sobre su desaparición. Un ejemplo repetitivo según el Post: "Su esposa fue a comprar medicina y desapareció". Otros: "Su hija fue forzada a entrar a un automóvil" o "El padre fue arrestado por hombres con uniformes y jamás fue visto más." El diario reveló que estos documentos fueron entregados "por burócratas frustrados por lo que describen como una falta de transparencia oficial y el fracaso de agencias gubernamentales en investigar estos casos". *The Washington Post* señaló que esta lista filtrada no está completa ni necesariamente es precisa, ya que no se saben todos los detalles de las desapariciones, ni cuántas no han sido reportadas. "Pero ofrece una cuenta constante que ha mantenido el gobierno, confirma lo que activistas de derechos humanos y familias de los desaparecidos han estado diciendo: que México ha visto una explosión en el número de este tipo de casos y que el gobierno parece estar abrumado", reportó el corresponsal del Post en México, William Booth.

**Silencio oficial** El rotativo informó que el vocero de Felipe Calderón declinó ofrecer una razón por la cual estos números no han sido hechos públicos durante su gestión, mientras que la oficina de la PGR no respondió a preguntas sobre la lista que su personal ha compilado. El Post señaló que algunos críticos en México consideran que estas cifras se han mantenido secretas porque "resaltaría el fracaso del Estado en investigar los casos y minaría los esfuerzos de Calderón en demostrar que su lucha respaldada por Estados Unidos contra el crimen organizado está funcionando". El periódico estadounidense recordó que en diciembre de 2011 Calderón se comprometió públicamente a crear un banco de datos nacional, que incluiría a los desaparecidos y que éste existiría a principios de 2012. En marzo, el Congreso aprobó una ley para establecer el banco de datos, pero desde entonces los legisladores no han logrado publicar las regulaciones para implementar la nueva ley.

**Problema ignorado** También resaltó que la lista, con base en informes de autoridades estatales entregados a la PGR, incluye una amplia gama de personas que han desaparecido, sea por secuestros, amantes que se fugaron o de individuos que se fueron a buscar trabajo del otro lado de la frontera. Nik Steinberg, de Human Rights Watch, comenta al Post que esa lista tan mal compilada "refleja un gobierno que nunca tomó seriamente el problema de los desaparecidos y que ahora intenta cubrir sus huellas. A pesar de sus problemas, el documento ofrece pruebas claras de que miles de mexicanos están desaparecidos y que el gobierno sabía de ello". **(redacción, primera plana)**

**El Universal-Asume Poder Peña Nieto:** En una ceremonia solemne en Palacio Nacional, Felipe Calderón entregó en los primeros minutos de este sábado el mando presidencial a su sucesor, el priísta Enrique Peña Nieto. En un hecho que ocurre por segunda ocasión en la vida institucional del país, el político mexiquense asumió su cargo de inmediato y tomó protesta a su gabinete legal. Calderón y Peña Nieto protagonizaron el cambio de escolta de la Bandera Nacional que simboliza el relevo en el gobierno del país, en un acto que duró cinco minutos en el Patio Mariano. Tras despedirse del nuevo gabinete anunciado ayer, a las 00:13 horas Felipe Calderón, acompañado de su familia, abandonó el Palacio Nacional en un vehículo no oficial. En su primer mensaje como Presidente, Peña Nieto expresó que la transición al nuevo gobierno se dio de manera ordenada, legal y transparente. "Este proceso ha contribuido a mantener la estabilidad política y social del país. México ha dado cuenta de madurez democrática y solidez institucional", indicó. Posteriormente, el jefe del Ejecutivo federal tomó protesta a sus secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos; de Marina, Vidal Soberón y al subsecretario de Seguridad Pública, Manuel Mondragón y Kalb. Los nuevos funcionarios que rindieron protesta de su cargo se trasladaron a las dependencias respectivas para encabezar las ceremonias de entrega-recepción de poder. Por la tarde de ayer, en un hotel de Polanco, Osorio Chong dio a conocer a los integrantes del gabinete legal. Mediante su cuenta de Twitter, Peña Nieto expresó: "Estos son los hombres y mujeres que me acompañarán en la labor por construir un mejor país. Confío plenamente en mi equipo de trabajo y reconozco su trayectoria, la cual avala su compromiso con México" **(Andrea García, primera plana)**

**Reforma-Avalan Gabinete:** Líderes empresariales, académicos, activistas y dirigentes de organizaciones no gubernamentales avalaron la integración del gabinete presidencial de Enrique Peña Nieto. Dentro de los atributos del equipo, coincidieron en destacar el equilibrio entre la experiencia y la juventud, las trayectorias previas en cargos públicos de varios de los designados y la formación profesional de otros. Los nombramientos de Miguel Ángel Osorio

Chong como Secretario de Gobernación y de Luis Videgaray como titular de Hacienda fueron elogiados. Especialistas en el área de seguridad destacaron la integración del combate a la delincuencia bajo la batuta de Gobernación. José Antonio Ortega, presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y Justicia Penal, consideró que Osorio Chong tiene el perfil adecuado para hacerse cargo de Gobernación, cuyo mayor reto será recuperar la gobernabilidad del País. "Él fue Gobernador de Hidalgo. Me parece que tiene el perfil y ojalá tenga el tamaño", indicó. Los sectores financiero y empresarial destacaron el nombramiento de Videgaray. La Asociación de Bancos de México expresó en un comunicado su "beneplácito" por el gabinete. "En particular, celebramos el nombramiento del doctor Luis Videgaray Caso como Secretario de Hacienda y Crédito Público, cabeza del sector financiero", se lee en el boletín. Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, consideró que "por sus perfiles y trayectoria, consideramos que sabrán cumplir con las altas responsabilidades que tendrán frente a la Nación con capacidad, eficacia y compromiso". Respecto a otros nombramientos del área de Seguridad, Ana Laura Magaloni, experta del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), consideró acertada la propuesta de que Jesús Murillo Karam encabece la PGR. Sobre la integración de Manuel Mondragón en tareas policiacas, el especialista en seguridad Carlos Mendoza consideró que "se está privilegiando su experiencia, sus resultados en la Policía del Distrito Federal y, tal vez, la señal de extrapolar este buen resultado que se ha tenido a nivel local hacia todo el País", indicó. También recibió elogios el nombramiento de Mercedes Juan López como Secretaria de Salud. "Es un nombramiento espléndido. Además de ser una médica muy destacada, la doctora Juan tiene una trayectoria en donde, además, ha cubierto todas las facetas de las políticas públicas de salud", consideró Julio Frenk, ex Secretario del ramo. Pablo Azcárraga, presidente del Consejo Nacional Empresarial Turístico y de Grupo Posadas, respaldó la designación en Turismo de Claudia Ruiz Massieu. "Sabemos que es una mujer muy trabajadora, muy orientada a dar los resultados, y respaldamos el nombramiento", expresó. El equipo de Peña Miguel Ángel Osorio Chong, quien a partir de hoy es Secretario de Gobernación, destapó ayer el gabinete del nuevo Gobierno federal: 1. David López Gutiérrez Coordinador de Comunicación 2. Julián Alfonso Olivas Ugalde Encargado de la Función Pública 3. Manuel Mondragón y Kalb Encargado de Seguridad Pública 4. Gerardo Ruiz Esparza Comunicaciones y Transportes 5. Pedro Joaquín Coldwell Energía 6. Rosario Robles Berlanga Desarrollo Social 7. Almirante Vidal Soberón Sanz Marina 8. José Antonio Meade Kuribreña Relaciones Exteriores 9. Miguel Ángel Osorio Chong Gobernación 10. General Salvador Cienfuegos Zepeda Defensa Nacional 11. Luis Videgaray Caso Hacienda 12. Juan José Guerra Abud Medio Ambiente 13. Idefonso Guajardo Villarreal Economía 14. Alfonso Navarrete Prida Trabajo y Previsión Social 15. Mercedes Juan López Salud 16. Enrique Martínez y Martínez Agricultura 17. Emilio Chuayffet Chemor Educación Pública 18. Humberto Castillejos Cervantes Consejero jurídico de Presidencia 19. Aurelio Nuño Mayer Jefe de la Oficina de Presidencia 20. Claudia Ruiz Massieu Salinas Turismo 21. Jorge Carlos Ramírez Marín Reforma Agraria 22. Francisco Guzmán Ortiz Coordinador de asesores de Presidencia 23. Erwin Lino Zárte Secretario particular del Presidente 24. Emilio Lozoya Austin Petróleos Mexicanos 25. Francisco José Rojas Gutiérrez Comisión Federal de Electricidad 26. Jesús Murillo Karam, propuesto como Procurador General de la República. **(redacción, primera plana)**

**Criterio-Asume Osorio Chong la Secretaría de Gobernación:** Al asumir la titularidad de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Angel Osorio Chong subrayó que nada estará por encima de las instituciones y nadie estará por encima de la ley. Osorio Chong -acompañado por el subsecretario de Planeación y Protección Institucional, Manuel Mondragón y Kalb- aseguró que se cuidará la vigencia plena del Estado de derecho y el fortalecimiento de la gobernabilidad democrática **(redacción, primera plana)**

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

### Milenio-Trascendió...

**Que** hasta el último minuto **Emilio Chuayffet** trató de jugar al "policía chino" con su nombramiento como secretario de Educación Pública.

Resulta que cuando arribó al hotel en donde se llevó a cabo la ceremonia, le aseguró a los reporteros que solo estaba ahí para encontrarse con un amigo.

Por cierto, **Chuayffet** fue, junto con **Gerardo Ruiz Esparza**, uno de los pocos funcionarios que usaron la puerta principal del inmueble.

**Que** la decisión de **Manuel Mondragón** de integrarse al equipo de **Enrique Peña** cayó muy mal en la oficina del actual jefe de Gobierno, **Marcelo Ebrard**.

Se quejan de que a pesar de que durante varias semanas el ex secretario de Seguridad Pública del DF había tenido audiencias prácticamente a diario con el jefe de Gobierno electo, **Miguel Ángel Mancera**, decidió, de última hora, integrarse al gabinete federal, lo que dejó árido un campo que el futuro mandatario capitalino consideraba cubierto.

**Que** el nombramiento del almirante **Vidal Francisco Soberón Sanz** como secretario de Marina demuestra que en la administración de **Peña Nieto** habrá continuidad con el trabajo de la institución en el sexenio que terminó.

Y es que **Soberón Sanz** se desempeñó hasta ayer como secretario particular del almirante **Mariano Francisco Saynez**.

**Que** siempre no se fue **Rosario Robles** a un restorán de comida china tras su designación como titular de la Sedesol. Acompañada por **Ramón Sosamontes** y el equipo que le apoyó en forma honoraria durante los trabajos de transición, festejó en Casa Regia.

**Que** otros que comieron juntos fueron el secretario de Economía, **Ildefonso Guajardo**, y el líder del PRI en el Senado, **Emilio Gamboa**.

Se les vio en el Lipp la brasserie del JW Marriott de Polanco, donde coincidieron con el nuevo subsecretario de Seguridad Pública, el doctor **Mondragón**.

**Que** donde también quieren despedir a **Felipe Calderón** es en el PAN.

Los ortodoxos del panismo buscan, ahora sí, ponerle un hasta aquí al control político que, según ellos, mantenía **Calderón** en el partido, y eso incluye darle un *bajón* a las aspiraciones de **Margarita Zavala** y, de paso, reforzar la figura de **Josefina Vázquez Mota**.

¿Le alcanzará para tanto a los maderistas? **(redacción, página 04)**

### **El Universal-Bajo Reserva:**

CASI UN AÑO permaneció Pedro Joaquín Coldwell, nombrado secretario de Energía, al frente del PRI. El 2 de diciembre de 2011 entró al relevo de Humberto Moreira, quien estuvo nueve meses en la presidencia del partido. Hace un año, la secretaria general, Cristina Díaz, asumió brevemente la dirección para luego dar paso a don Pedro. Por segunda ocasión, la senadora toma las riendas como dirigente interina, para convocar en las próximas semanas a elecciones de una nueva dirigencia. Díaz llevó de manera muy tersa el proceso anterior y, por esos motivos, se espera que ahora muestre la misma eficacia. Vendrán nuevos liderazgos en el otrora partidazo con el "karma de diciembre", nos comentan.

LA GRAN FIESTA del PRI por el retorno a Los Pinos comienza hoy a las 7 de la mañana en la Cámara de Diputados, con un desayuno que ofrece el coordinador parlamentario Manlio Fabio Beltrones, para después arrancar la sesión de Congreso General a las 9, con los posicionamientos de todos los grupos parlamentarios. En el ágape estará la bancada priísta en el Senado, encabezada por Emilio Gamboa Patrón, quien le dejó claro a panistas y perredistas que "hay suficientes motivos para celebrar". La cita es en el jardín norte del Palacio Legislativo, donde se proponen hacer gala de un ambiente de muchísima unidad, nos dicen.

BASTANTE CLARO fue el jefe de gobierno del DF, Marcelo Ebrard, ante el Jefe Apolo, quien desde el viernes tomó la conducción de la Secretaría de Seguridad Pública de la ciudad de México: el evento del sábado es muy importante. Hay que actuar de manera prudente e inteligente. ¿De qué hablaban?, se preguntará usted. Don Marcelo dio instrucciones a Luis Rosales Gamboa para que no se caiga en la tentación de reprimir protesta alguna, por la toma de posesión de Enrique Peña Nieto, y se le informe de todo cuanto ocurra en las calles. El perredista no quiere actos de violencia en la capital del país, menos a unos días de terminar su gestión, nos explican.

MUCHOS lo consideraron una de las sorpresas en el gabinete. Pero la designación de José Antonio Meade como nuevo secretario de Relaciones Exteriores fue pensada y planeada. El presidente Peña Nieto busca darle un fuerte impulso al tema económico y comercial dentro de la política exterior y convertir a la cancillería en una palanca para el crecimiento. Ya se verá el perfil de los subsecretarios, una mezcla entre servidores públicos avezados en los números y diplomáticos de carrera, nos comentan.

A PROPÓSITO de política exterior, el nuevo mandatario buscará tener un mayor acercamiento con naciones de América Latina. De manera prioritaria, empezará por mejorar la relación con el gobierno de Brasil, cuyos nexos han pasado por algunas complicaciones y desencuentros. Para encabezar la tarea, nos aseguran, está la posibilidad de designar a la experimentada diplomática Sandra Fuentes Beráin en la representación mexicana en territorio brasileño. Ella es la jefa de la misión ante el Reino de Bélgica y representante ante la Unión Europea, y recientemente fue designada embajadora emérita de México. **(redacción, página 02)**

### **Reforma-Templo Mayor...**

SI POR ALGO gustó el gabinete de Enrique Peña Nieto fue porque no es un mueble de cuatro patas, sino todo un modular de gobierno.

DE ENTRADA llama la atención el trabuco en materia económica que encabeza Luis Videgaray como secretario de Hacienda. Con él van Ildefonso Guajardo en Economía y José Antonio Meade en la Cancillería.

ESTA FORMACIÓN hace pensar que, en buena medida, el giro en la política exterior será radical: atraer inversiones y no espantar turistas.

POR EL OTRO LADO llama la atención el peso que se le da al trabajo político al nombrar a operadores reconocidos y no a politólogos sin experiencia de campo.

DE ENTRADA Miguel Osorio Chong puede presumir haber sentado en la misma mesa y con el mismo objetivo a los dirigentes nacionales del PRI, el PAN y el PRD.

SI A ESO se suma la refrescante inclusión de Manuel Mondragón y Kalb como el estratega de la seguridad pública, la cosa pinta, al menos en el papel, sumamente atractiva.

YA NOMÁS FALTA que el Senado ratifique a Jesús Murillo Karam como procurador para que el equipo esté completo.

EL MEXIQUENSE Emilio Chuayffet es el tercer ex secretario de Gobernación que llega a la Secretaría de Educación Pública.

ANTES lo fueron Jesús Reyes Heróles y Manuel Bartlett, y a este último, como titular de la SEP, le tocó avisarle a Carlos Jongitud que su "renuncia" como eterno líder del SNTE había sido aceptada y que en su lugar quedaría su alumna favorita: Elba Esther Gordillo.

LOS SOSPECHOSISTAS ven en la designación de Chuayffet un claro mensaje para la profesora.

COSA DE RECORDAR, ambos personajes traen viejas rencillas.

FUE ALLÁ por el 2003, cuando Chuayffet encabezó la asonada de la bancada tricolor en San Lázaro contra Gordillo que, a la postre, terminó provocando que renunciara al PRI.

OBVIAMENTE Enrique Peña Nieto está enterado de este antecedente. Es de hacer notar que ésta es la primera vez en 12 años que el nombramiento en la SEP no pasa por el filtro de la profesora.

SI ALGUIEN estaba pensando en apuntarse para dirigir el PRI, seguramente se llevará una decepción, pues todo indica que ese hoyo ya está tapado.

DE ACUERDO con priistas de hueso tricolor, existe un acuerdo para que la presidencia del partido recaiga en el -¿de dónde si no?- mexiquense César Camacho Quiroz.

EL EX GOBERNADOR llevaría como compañera de fórmula, en puntual acatamiento de la cuota de género, a la yucateca Ivonne Ortega, recién salida de la gubernatura.

PERO, aunque los nombres están prácticamente definidos, lo más importante será saber qué relación guardará el PRI con el presidente Peña.

¿VOLVERÁN a intentar la famosa sana distancia? ¿Será el partido un juicioso complemento a la labor gubernamental? ¿O

simple y sencillamente volverán los tiempos de "¿Qué hora es? ¡La que usted diga, señor Presidente!"?

QUIENES asistan hoy al mensaje del Presidente en Palacio Nacional serán testigos de una escena inédita.

LO QUE no hicieron Francisco Labastida cuando perdió con Vicente Fox, ni Andrés Manuel López Obrador cuando lo derrotó Felipe Calderón, lo hará Josefina Vázquez Mota.

SE SABE que en una demostración de madurez democrática y civilidad política, la panista aceptó la invitación de Enrique Peña Nieto y llegará a la cita para escuchar su mensaje inaugural.

VAYA LECCIÓN la que dará Josefina en su reaparición pública. **(redacción, página 10)**

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

**Crónica-Balcón Político...** Osorio y Murillo, piezas clave de EPN

En el primer bloque de integrantes del equipo del presidente Enrique Peña Nieto, figuran ya dos hidalgueses: Miguel Ángel Osorio Chong, es a partir de hoy el secretario de Gobernación; y Jesús Murillo Karam, quien ayer fue nombrado como Procurador General de la República (PGR). Era de esperarse que esta mañana se encargara de su última actividad como presidente de la Cámara de Diputados, para recibir de manos del presidente saliente, Felipe Calderón Hinojosa, la banda presidencial, que colocaría al presidente entrante, Enrique Peña Nieto.

Son los primeros hidalgueses que tendrán dos de las más altas responsabilidades en el gobierno que se estrena, pues en sus manos estará cambiar a la brevedad la negativa percepción que la mayoría de mexicanos tiene sobre el rumbo del país.

Seguridad y paz social, acuerdos políticos de largo alcance, serán algunas de las tareas que desempeñarán de inmediato, pues es de suponerse que desde el primer día su mandato, el presidente Enrique Peña Nieto, deseará marcar diferencia con su antecesor y, específicamente, mandar mensajes positivos a los mexicanos, especialmente a quienes temen que la vuelta del PRI al poder, es la vuelta de viejos vicios, que se manifestaron a lo largo de ocho décadas, antes que el PAN tomara el poder en el año 2000.

Hay que esperar a la segunda tanda de nombramientos en espera de los espacios que ocuparán aquellos que se lanzaron a la aventura de recuperar el poder en los comicios del pasado mes de julio, especialmente quienes siguieron a Osorio Chong.

En lista de espera, estarán entonces David Hernández, Cuauhtémoc Ochoa, Martha Gutiérrez, Sixto Hoyos y Jorge Márquez, por citar algunos.

Es de esperarse también que Carolina Viggiano Austria, tendrá un espacio relevante en el nuevo gobierno.

Quien, de entrada se beneficia con estos movimientos es el diputado federal suplente, José Alberto Rodríguez Calderón, pues el paso de Murillo Karam de la Cámara de diputados a la PGR, deja ese espacio para su suplente, que es nada menos que el ex procurador de justicia de Hidalgo y hoy notario público en Actopan. **(Carlos Camacho, página 03)**

**Independiente-El Socavón:** Histórico también el dispositivo de seguridad **(redacción, primera plana)**

### La Crónica de Hoy-Arriba:

**Arriba-Eugenio Ímaz:** Como uno de los perfiles que en Hidalgo logró, desde diversos encargos, posicionarse para así demostrar sus capacidades ahora está más que listo para enfrentar los nuevos retos que desde el ámbito federal tendrá que solucionar. Ímaz Gispert deja claro que traza su senda sin titubeos, pero con la consigna de trabajar siempre en la medida requerida para obtener los resultados esperados

**Abajo- Guillermo Hernández:** El alcalde de Mineral del Chico carece de una estrategia para mejorar en el tema turístico o al menos así lo parece. Aunque este fin de semana habrá opciones para quienes lleguen al municipio, todavía es desconocido cuáles serán las acciones que implementará la administración municipal al cierre del año para destacar en el tema y subsanar algunos de los pendientes. **(Redacción, página 02)**

### La Crónica de Hoy-Grillerías:

## RECORRIDO

**El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, recorrió todas las áreas del Palacio de Gobierno en Pachuca, donde saludó al personal.** Piso por piso, departamento por departamento, Olvera Ruiz platicó con trabajadores del Poder Ejecutivo estatal a quienes agradeció su esfuerzo y les pidió mantener la convicción de servicio. La visita se verificó después de realizar el inicio del *boteo* para apoyar al Teletón 2012.

#### **TRABAJO**

**Las labores para construir un andador en el Río de las Avenidas van a toda prisa.** El proyecto generará una importante área verde y de recreación para los pachuqueños de otra sección de la ciudad. Según los informes, es probable que estos trabajos concluyan a finales del presente año.

#### **CAMBIOS**

Tal parece que a partir de la semana próxima el ex candidato a diputado local, Luis Gil Borja tomará bien a bien la dirección estatal del Conalep. El político estaba dedicado a su profesión pero ahora resurge al servicio público.

#### **ÁRBOL**

A la ya tradicional colocación y encendido de árboles de Navidad en las principales cabeceras municipales, el gobierno del estado sumó la instalación de una pista de hielo en la plaza Juárez de Pachuca. A este lugar podrán asistir todas las familias para disfrutar de ella sin costo alguno y fomentar así la convivencia sana. Buen detalle de las autoridades, pues en Hidalgo es prácticamente imposible pensar en patinar sobre hielo. **(Redacción, página 02)**

## **CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

### **Milenio**

#### **RESÉNDIZ**

#### **GABINETAZO**

